

SANIDAD

El presupuesto sanitario de la Junta, que crece un 15% y supera por primera vez la barrera de los 2.000 millones

Sanidad gatará cada día seis millones de euros en 2006, uno más que este año

“El presupuesto sanitario de la Junta de Comunidades, que crece un 15% y supera por primera vez la barrera de los 2.000 millones de euros, nos permite mantener el próximo año un gasto sanitario por habitante de 1.179 euros, superior a la media nacional”,

explicó el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido en su comparecencia ante la Comisión de las Cortes para dar cuenta del presupuesto de su Consejería para 2006, añadiendo que al concluir la legislatura, “estaremos hablando, de unos 840.000 metros cuadrados de nueva

infraestructura sanitaria, o lo que es lo mismo, como si pusiéramos a disposición de los castellano-manchegos 7.000 pisos de 120 metros cuadrados cada uno de ellos destinados en exclusiva a la asistencia sanitaria”.

Según Sabrido, “las políticas de promoción y prevención de la salud, siguen siendo prioritarias para esta Consejería, ya que promover unos hábitos saludables y una buena calidad de vida a los ciudadanos tiene, además, un efecto positivo en las cuentas de nuestra sanidad pública, pues una persona que cuida habitualmente su salud es una persona que visita menos su centro sanitario”. Para ello, los capítulos presupuestarios más inversores de Sanidad crecerán un 17,8% con respecto a este año.

Nutrición y cáncer de mama

Desde Sanidad se va a triplicar la cuantía para proyectos de nutrición, se intensificará el número y especialización de los controles a industrias y establecimientos alimentarios y se dará por concluido el Plan de Mejora de todos los Distritos de Salud Pública que se inició en el año 2002, con actuaciones en cada uno de los 36 distritos de la región.

Del programa de detección precoz de cáncer de mama, se va a ampliar la edad límite de 68 a 69 años y se va a hacer un seguimiento más continuado de las mujeres que presenten imágenes radiológicas no concluyentes durante la revisión, con citaciones a 6 ó 12 meses. Por otro lado, se va a promover la creación de una red regional de educación para la salud de los jóvenes e incrementar el número de alumnos participantes en el programa preventivo contra la anorexia y la bulimia, además de elaborar un protocolo de actuación contra sendas enfermedades para los profesionales de Atención Primaria.

Se pondrá a pleno rendimiento las dos unidades móviles para la prevención del tabaquismo en las zonas rurales, y se ampliará a la comarca del Valle de Alcudia y Sierra Madrona el convenio con Cocemfe para facilitar la rehabilitación de minusválidos físicos, que supondrá la puesta en marcha de una nueva unidad móvil. Esta iniciativa beneficiará a 200 personas con minusvalías que viven aisladas socialmente en poblaciones pequeñas.

También se dará, en materia de drogodependencia, un trato específico al problema del alcoholismo, así como al consumo de cannabis y cocaína, además de mejorar el pago de las estancias en las comunidades terapéuticas de los pacientes derivados desde los equipos de atención al drogodependiente.

Además, en 2006 se creará el Consejo de Consumidores y Usuarios de Castilla-La Mancha, se promoverá la apertura de dos tiendas de comercio justo en ciudades mayores de 20.000 habitantes, que se unirán a las nueve existentes en la región, y se pondrán en marcha los centros de formación del consumidor de San Clemente, Cam-



po de Calatrava, Azuqueca de Henares y Talavera de la Reina. También se continuará con la política de apoyo a las 138 oficinas municipales de información al consumidor y, por último, se prevé que otras 200 empresas castellano-manchegas se adhieran al Sistema Arbitral de Consumo de Castilla-La Mancha.

Por último, se implantará el Plan de Inspección, de periodicidad quinquenal, para mejorar el control de los más de 5.000 establecimientos sanitarios autorizados en Castilla-La Mancha, se pondrá en marcha los registros de donantes y voluntades anticipadas y se convocará, con el mayor consenso posible, un concurso para la apertura de nuevas oficinas de farmacia.

Política legislativa en 2005

La Consejería de Sanidad ha tenido una intensa labor en materia legislativa en 2005 con la elaboración de tres leyes, dos de ellas, las de Ordenación del Servicio Farmacéutico y Voluntades Anticipadas, ya publicadas, y la tercera, sobre el nuevo Estatuto del Consumidor de Castilla-La Mancha, en trámite parlamentario. También se han publicado 16 decretos y 4 órdenes en asuntos de trascendencia sanitaria, como el de la segunda opinión médica, del que se podrá beneficiar cada año más de 5.000 pacientes.

Este año se ha iniciado por primera vez la vacunación frente a la varicela, más de 47.000 mujeres han sido examinadas durante el primer semestre en el programa de detección precoz de cáncer de mama y más de 2.000 adolescentes han participado en el programa de prevención de los trastornos alimentarios. Se han elaborado las guías de actuación en Atención Primaria para mujeres víctimas de malos tratos y de atención al colectivo de inmigrante, se han formado a 50 monitores de campamentos juveniles

en nutrición y educación sobre la diabetes y se han subvencionado 60 proyectos de hábitos saludables desarrollados por asociaciones sin ánimo de lucro.

Se ha abierto la Casa de Acogida “Hogar 2000” de enfermos de Sida terminales en Toledo que gestiona Cáritas, gracias a la firma de un convenio con la Consejería de Sanidad, y 177 oficinas de farmacia de la región participan en los programas de dispensación de metadona e intercambio de jeringuillas.

Se han practicado 2.000 consultas en las unidades hospitalarias especializadas de deshabitación tabáquica, 55.000 niños y jóvenes, así como 207 municipios, han participado en programas destinados a favorecer hábitos saludables y más de 60.000 adolescentes en los de prevención de la drogodependencia en el ámbito escolar; 2.400 personas han sido atendidas en los equipos de atención al drogodependiente; y se ha apoyado a 124 asociaciones de autotayuda en el campo sociosanitario.

Se ha acondicionado y reformado 78 consultorios locales y se ha continuado con las obras del Complejo Sociosanitario de Guadalajara y, en materia de investigación, y se ha dotado de infraestructura tecnológica puntera al Hospital de Parapléjicos, siendo el único de España que cuenta con el modelo más avanzado en el mundo de citómetro de flujo para el estudio celular.

Se han llevado a cabo cada día 9 inspecciones a centros o servicios sanitarios autorizados, con un total de 1.618 en los primeros nueve meses del año, así como otras 10.500 inspecciones en materia de consumo, 34.500 actuaciones relacionadas con la red de alerta para la seguridad de los productos. Se ha ampliado la red de recursos de consumo en la región y más de 30.000 alumnos de la región han participado en distintas actividades educativas.

En 2006 se abrirán tres nuevos hospitales: los de Tomelloso, Villarrobledo y Almansa

La atención sanitaria de los castellano-manchegos seguirá siendo una de las prioridades del Gobierno regional a lo largo de 2006, según afirmó el consejero, Roberto Sabrido, durante su comparecencia para informar de los presupuestos del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam), que contará el próximo año con una partida de 2.071,51 millones de euros, un 13,5% más que en 2005, lo que permitirá mejorar la calidad y eficiencia del sistema sanitario y garantizar la accesibilidad a los servicios y el trato en condiciones de igualdad.

La población protegida de los centros dependientes del Sescam en 2005 es de 1.861.220 personas, lo que supone un incremento de casi 42.000 tarjetas sanitarias con respecto al año anterior.

Por otra parte, está previsto que al final de año se hayan realizado 110.000 intervenciones quirúrgicas, de las que 91.000 serán programadas, situándose la tasa de intervenciones ambulatorias en el 59%. Además, se realizarán más de 2.700.000 consultas con especialistas, unas 80.000 más que en 2005, así como 20.000 técnicas diagnósticas más, lo que supone un 4,2% de incremento con respecto al año anterior. Cabe destacar igualmente los 77.800 tratamientos en Hospital de Día y las 733.000 urgencias atendidas.

Sabrido ha agradecido el excelente trabajo de los profesionales del Sescam “una labor que se ha visto reflejada en este incremento de actividad y que ha permitido seguir reduciendo el número de pacientes en lista de espera, que a fecha de 31 de octubre se situaba en 73.237 pacientes, 1.410 menos que en la misma fecha del año anterior”.

Atención Especializada

El consejero señaló que en el año 2006 culminarán algunos de los grandes proyectos del Gobierno regional en materia sanitaria, como la puesta en marcha de los nuevos Hospitales de Almansa, Tomelloso y Villarrobledo y la finalización de las obras de reforma y ampliación del Hospital de Talavera de la Reina. Asimismo, abrirán sus puertas los Centros de Especialidades de Diagnóstico y Tratamiento de Illescas, Ocaña y Tarancón y concluirán las obras de los de Daimiel y Azuqueca de Henares.

Además, se completará la dotación de medios técnicos y materiales del nuevo Hospital General de Ciudad Real, y segui-

(pasa a la página siguiente)